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! ! ! !本报讯 （记者 陶邢莹）自从上周四启
动报名后，!"#$广汽丰田四季跑上海站受到
跑友极大欢迎，目前报名名额已所剩不多。组
委会将在公众报名结束后，将报名成功确认
通知函以电子邮件的方式统一回复至跑友的
电子邮箱。
公众报名结束后，关注新民体育微信的粉

丝，将有机会获得额外的参赛名额，敬请关注。

! ! ! !世界女排大奖赛总决赛巴西蝉联冠军，
中国女排名列第五。中国女排主教练郎平赛
后表示，总决赛年轻队员得到了锻炼。
一直以来，由于成绩压力大，中国女排大

赛小赛都用同一套阵容出战，累的累死、闲的
闲死，导致老队员和主力队员伤病严重，有
时，大奖赛分站赛连续赢球，到了总决赛和世
界大赛就疲惫不堪，伤病爆发。这样恶性循
环，新人没有得到锻炼。
郎平上任后，得到了更大的自由度，舆论

环境也相对宽松，少有人对暂时的成绩不佳
指手画脚。中国女排主力不能参加总决赛，一

些球迷不理解，但郎平顶住压力让主力休战，
为的是让她们有更好的状态打世锦赛，同时
让年轻队员得到锻炼。

不过，中国女排总决赛名列第五，也说明
年轻队员还存在基本功不扎实、发挥大起大
落，状态不够稳定的毛病。但从五场总决赛表
现看，中国女排一场比一场打得好，进步明显，
尤其是最后两场对土耳其和俄罗斯的比赛，
主攻刘晓彤爆发，进攻成功率提高，关键时刻
敢于下手。年仅 #%岁的袁心玥，快攻和发球表
现不错，她的发球轮，成了中国女排的长分轮。
袁心玥的脱颖而出，是中国女排最大的收获。

虽然有些年轻球员比赛中有点畏首畏
尾，但是，主帅郎平仍然给予她们充分的表现
机会。无疑，在总决赛的大舞台上能够尽情表
演，对于年轻球员而言，这样的经历是非常可
贵的。
其实，对于中国女排而言，成绩如何是次

要的，现在最大的问题是二传。郎平上任后，
已经试用了 %名二传手，除了魏秋月，另一名
二传究竟是王娜还是沈静思？王娜同沈静思
相比，身高是劣势，拦网不佳，但在传球隐蔽
性等方面要优于后者。大赛在即，是郎平下决
心的时候了。 本报记者 李京红

! ! ! !经过激烈争夺，由市体育总会、新民晚报
社联合主办的 !&#$年“勇跳月亮湾”上海市
民体育大联赛市民跳水比赛决赛名单火热出
炉，共有 $&名草根选手脱颖而出，入围最终
决赛。昨天和前天，$&名选手在东方体育中
心月亮湾跳水池进行了赛前集中培训（见右
图 记者 周国强 实习生 高宇辰 摄）。
“腿伸直，脚尖绷紧' ”“手臂尽量向前伸

直”……走进月亮湾，指导声不断传来。近 $"

位选手排队挨个走上跳台，将自己在决赛中
打算试跳的三个动作轮番练习，接受现场教
练指导。在裁判长张淑芳眼中，和去年相比，
来参加今年跳水赛的选手有了两个显著变
化———技术更好，胆子更大！“看完他们的比
赛，感觉眼前一亮，动作种类多了很多，专业
性也大大提高。”她介绍，在入围决赛的选手
中，不少人都能完成如 (&()等专业跳水动
作，“起跳高，压水花好”，对于草根跳水者来
说，实属不易。去年仅有两人尝试的七米台，
今年成为“香饽饽”，有 (&名选手选择了七米
台的难度，大大超过去年。

据介绍，入围决赛的选手中，有约 (*+已
是“回头客”———去年曾参加首届跳水大赛，
今年重返月亮湾。去年的比赛勾起了他们的跳
水热情，自发成立了月亮湾跳水俱乐部，坚持
训练一年后，再次参赛的他们表现格外抢眼。
从跳台上一次次跃入水中，美女选手郭

晓晨的动作优雅轻盈。对她而言，参加本次市
民跳水赛，为的是圆梦。就职于汇丰银行的她
去年刚从澳大利亚学成归国，一个偶尔的机
会，从微信上了解到这项赛事。郭晓晨小时候
曾学过 $年跳水，这次参赛，为的就是找回当
年的感觉。“我至今记得从跳台上跃入碧波时
的那种感觉，就好像飞在半空，身体轻盈的好
像小鸟。”巧合的是，如今担任比赛裁判长的张
淑芳教练，正是晓晨当年跳水的启蒙教练，时
隔二十多年在月亮湾重聚，两人都格外惊喜。

,月 %日上午，市民跳水比赛的最后决
赛，将在东方体育中心“月亮湾”上演。为了进
一步提升选手的参赛热情，更好地营造现场
氛围，决赛方特别允许每位选手邀请 (&位亲
友赛场加油助威。 本报记者 厉苒苒

主攻有希望 二传费思量
年轻中国队女排总决赛名列第五

技术更好了 胆子更大了
40名草根选手积极备战“勇跳月亮湾”

四季跑名额所剩不多

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）!&($上海市民
体育大联赛跆拳道比赛暨上海市第五届跆拳
道邀请赛，昨天在闵行体育馆落幕，全国近
!&&&名运动员参加了本次比赛。

本次比赛设有个人竞技、个人品势等 %

个竞赛项目 (-&&余场比赛，参赛人数创下新
高。今年，上海跆拳道协会通过市社会团体管
理局评估，被评为 $.级社会组织，目前协会
有个人会员近 +万，其中青少年占了多数。

! ! ! !三星助威仁川亚运“荣耀
接力”活动，前天在广州天河体
育中心举行。“中国飞人”张培
萌表示：“打破 #&秒需要很多
因素，但我希望能在仁川亚运
会上实现破 #&秒的目标。”

去年在莫斯科世锦赛男
子百米半决赛中，张培萌跑出
了 #&秒整的成绩，创造了新
的全国纪录。什么时候中国人
能打破 #&秒大关？国人期待。
“大家都在讨论我能不能破 #&

秒的话题，对我来说，既不能
说很有信心，也不能说没有信
心。我只是在脚踏实地做好该做的事情。”
张培萌的优势在于职业生涯还没受过太

多的伤病，他只是在 !&&,年被误诊过一次，
并未对他造成太大影响。
活动现场数千名广州市民见证了张培萌

的誓言。同时，三星正式与奥运冠军马龙、许
安琪以及张培萌签约，组建 /012 3124567，
代表中国骄傲出征仁川。除签约仪式外，三星
还举办了助威仁川亚运千人“乐跑节”、中韩
歌友会等一系列活动。 本报记者 钟喆
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